



しづく

意見を言わずに、じつと相手の言葉に耳を傾ける。すぐに何か言つてしまいたくなるものだが、それを辛抱して聞き続け、相談する相手の一歩上からものを言おうとしないこと、これはしかし、思つてはいる以上にむずかしいことではある。

京都産業大教授(細胞生物学)、歌人

# 一步先のあなたへ

永田 和宏

## 20 聞いてもらうだけでいい

生である場合、あるいは職場などで（嫌いな言葉だが）部下である場合、それをきちんと受けとめられるかどうかは、なかなかにむずかしい。

れられない状態にあることのほうが圧倒的に多い。心を閉ざしてしまったことで解決法を見失つた閉塞状態にある。そんな時、閉ざされた心の隙間、あるいはちょっととした割れ目から言葉を滑り込ませるために、は、じつと我慢して話を聞き続ける時間が必要なのだ。

の河合隼雄先生に講演をお願いしたことのある。カウンセリングの極意と河合先生が紹介された方法は、眠るように相手の言い分を聞き続けるということだった。一対一で向かい合い、相手の言葉に耳を傾ける。自分からはいつさい言葉を発しない。目をつぶって聞き続ける。話す相手が、「このおっさん、ほんとに聞いてくれてるのか」と心配しあじめたころを見計らって、「うーん」と同意でも反対でもない相槌を打つのだそうだ。そんなふうに相手がもう話せないと思うところまで聞き続ける。

三月  
九日

自分の経験がつかない限り、う問題は、誰かに相談したくなる。相談は、する方にもそれなりの勇気がいるものだが、相談される方には、それ以上に受けれる覚悟がいるものだ。

特に相談してくる相手が、自分の子供である場合、生徒、学

る思考の構造のそれに付随するものであつて、相手の悩みに個別に対応したものではない。そんな言葉は、たいてい相談した相手に届かない。

そもそも悩んでいる人は、人の意見を聞きたいと思いながら、人の言葉を容易には受け容

いのである。自分をよみがへさせて、いつたん心をからつぼにした上でなければ、人の言葉が浸透する余地がない。

十数年前になるが、京都で日本分子生物学会の年会が開かれた折り、私は異分野交流セミナーの担当をさせられ、心理学者

※コラムへの感想をメールでお寄せください。minna@mb.kyoto-np.co.jp